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В областной думе

БАЛЛОТИРОВАТЬСЯ ВХОДИТ
В ПРИВЫЧКУ

Екатеринбург. В связи с 
окончанием двадцать вто
рого заседания областной 
Думы ее председатель В. 
Сурганов провел пресс-кон
ференцию.

На заседании было рас
смотрено несколько зако
нов, Сурганов особо выде
лил два — «О статусе госу
дарственного предприятия» 
(переименован в Закон «О 
государственном унитарном 
предприятии Свердловской 
области») и законопроект «О 
гарантиях юридической по
мощи населению Свердлов
ской области». Первый из 
упомянутых важен тем, что 
есть немало предприятий, 
которые необходимо сокра
щать в государственном ста
тусе, Закон должен не толь
ко помогать заводам пере
жить время правовой нераз
берихи, но и уберечь от си

туаций, подобных конфлик
ту со «Спецтехникой». За
кон о юридической помощи 
особенно актуален в части 
соблюдения прав подслед
ственных, находящихся в 
СИЗО, где условия содер
жания, как известно, ужаса
ющи. Облдума решила так
же проконтролировать и 
выполнение ранее принятых 
законов.

Неудача постигла поправ
ку депутата А.Бакова «О 
внесении изменений в облас
тной Закон «О референду
ме». В соответствии с дей
ствующим Законом в рефе
рендуме должны принять 
участие 50 процентов изби
рателей, для принятия реше
ния необходима поддержка 
25 процентов. Учитывая ма
лую посещаемость избира
тельных участков, депутат 
хотел снизить необходимое

для принятия решения коли
чество избирателей, но боль
шинство депутатов решило 
«не трогать» закон — «все- 
таки референдум».

22 заседание отмечено 
скандалом. По словам пред
седателя Думы, девять де
путатов, работающих в Ко
митете по экономике, обра
тились к нему с просьбой 
рассмотреть на закрытом со
вещании вопрос о председа
теле этого комитета С.Гвоз
девой. Но из-за регламента 
этот вопрос перенесен на 
следующее заседание, кото
рое состоится 14 ноября. Что 
интересно, сама Гвоздева это 
заявление и в глаза не виде
ла.

Отвечая на вопросы жур
налистов о судьбе главы 
Свердловского областного 
Комитета по управлению 
имуществом В.Ваулине,

В.Сурганов сказал, что уже 
есть приказ об его освобож
дении. Вячеслав Сергеевич 
не одобряет, считает пос
пешным решением публика
цию Устава Екатеринбурга 
до его официальной регис
трации. Председатель Об- 
лдумы к тому же полагает, 
что Устав принят нелегитим
но, с нарушением областно
го законодательства.

В конце встречи журна
листы уверились в том, что, 
хотя из 27 депутатов Об- 
лдумы семеро баллотируют
ся в депутаты Госдумы, двое 
в мэры и двое в главы мес
тных самоуправлений. Дума 
будет работать в нормаль
ном режиме. Если же бал
лотирующиеся депутаты 
будут пропускать заседания, 
то избиратели будут об 
этом проинформированы.

Л. САБАНИНА

Праздник
— Замечательное! — 

бодро отвечает мой со
беседник о своем настро
ении в преддверии Дня ав
томобилиста. — По тради
ции встречаем этот празд
ник: проводим соревнова
ния по волейболу, по во
дительскому мастерству и 
просто на шашлыки соби
раемся. Говорим «за 
жизнь».

А мой собеседник — 
молодой и обаятельный за
меститель директора АТП № 
2 по эксплуатации Николай 
Герасимов. Когда-то был 
простым водителем автобу
са в системе городского ав-

отряд таких же опытных 
бойцов, например, Нико
лая Кухара (коммерческий 
директор), Юрия Шелагина 
(технический директор), и 
начал свое сражение с не
благоприятными обстоя
тельствами. Сражение это 
не закончено и сегодня. 
Но главная цель достигну
та: ППАП № 1 работает 
стабильно, свою нишу в 
транспортных потребнос
тях города закрывает пол
ностью, и люди оттуда 
давно уже не бегут, на
оборот — стремятся в 
отдел кадров. Необходи
мо отметить, что решение 
многих проблем объедине
ния — заслуга и еще од-

Беспредел
ВОРОНЕЖ, 27 октября. Врачи 6-й детской поликли

ники Воронежа сделали ошибочную прививку 25 уча
щимся пятых — восьмых классов школы № 21 — по 
сути дела, привили им туберкулез. Эту вакцину, пред
назначенную для пациентов более старшего возраста, 
школьникам можно было вводить не ранее чем через 
пять лет. Существует опасность искусственного приви
тия болезни. Ребята недомогают, они находятся под 
медицинским контролем. Принимаются меры, способ
ные нейтрализовать роковую ошибку врачей.

Офиниально

моачи НОСИЛИ РЕЗИНОВЫЕ перчатки
ЧyJь больше семи лет 

прошло с того дня, как ста
ло известно о массовых за
хоронениях жертв полити
ческих репрессий, обнару
женных на территории Би
атлона, на 12-м километре 
Московского тракта. Двад
цать лет руководство МВД 
хранило молчание, и лишь 
в легендах и слухах жила 
история о том, как при 
строительстве спортком
плекса бульдозер выворо
тил из земли груду челове« 
ческих костей...

В полдень 29 октября у 
здания мэрии Екатеринбур
га специальный автобус 
будет ждать всех, кто же
лает принять участие в тра
урном митинге на месте за
хоронения. Митинг и пани
хида организованы област
ной Ассоциацией жертв 
политических репрессий при 
содействии областной и 
городской администраций и 
приурочены к Дню памяти 
жертв тоталитарного режи
ма в России.

Память
— Приглашаются не толь

ко оставшиеся в живых реп
рессированные — а их по 
городу более двадцати ты
сяч только сидевших по 
«пятьдесят восьмой», не счи
тая лишенных прав и «чле
нов семей», — но и дети 
невинно пострадавших, руко
водство города и области, 
гости из Перми, — говорит 
А.Кривоногое, представи
тель Ассоциации, сам в мо
лодости познавший «ласку 
отца народов». — Будет 
играть военный оркестр,, 
прозвучат траурные духов
ные песнопения, состоится 
возложение венков. В память 
о невинно замученных за
жгутся поминальные свечи.

— Александр Алексан
дрович, как обстоит дело с 
мемориальным комплек
сом!

— Комплекс будет воз
веден. Участники митинга 
смогут ознакомиться с хо
дом строительных работ.

Строительство памятника ве
дется по проекту архитекто
ра А.Булыгина, всю тяжесть 
работ взяли на себя УКС 
города и СУ-9 Гражданстроя.

— Первоначально пред
лагался проект Эрнста Не
известного...

— Репрессированные не 
согласны с тем, что проект 
Неизвестного располагает 
памятник на площади в цен
тре города, где шум тран
спорта и прочее помешают 
скорбить о погибших.

— Какова предположи
тельная цифра числа уби
тых и похороненных на Би
атлоне!

— Более 13 тысяч. К это
му моменту удалось «рас
шифровать» около 800 фа
милий доселе безымянных 
мучеников.

— Не было ли каких- 
либо конфликтов с МВД! 
Ведь Биатлон и спортком
плекс принадлежат именно 
этой структуре...

— Нет. Мемориал стро
ится не на самом стрельби
ще, хотя останки репресси
рованных находятся на всей 
территории спорткомплекса, 
а на новом тракте. МВД 
даже помогает стройке с 
подачей электроэнергии.

— Скажите, а вот ле
генда о леснике, жившем 
неподалеку от этого страш
ного места и принимавшем 
участие в расстрелах, име
ет основание в реальнос
ти!

— Расстрелы производи
лись в подвалах НКВД. Тог
дашний начальник его, Плот
кин, даже слал в Москву 
телеграммы с предложения
ми перевыполнить по облас
ти «план» по количеству 
расстрелянных «врагов наро
да». По его же приказу 
палачи во время казней оде
вались в резиновую одежду 
и перчатки, чтобы не запач
каться кровью. А легенда о 
леснике... Скорее всего, это 
просто страшная сказка.

Е. СУСОРОВ

. Из зала суда /(Л,

/«АЛЮМИНИЕВОЕ ДЕЛО»
ЕКАТЕРИНБУРГ. «Алю

миниевое дело» рассматри
вается в Свердловском об
ластном арбитражном 
суде.

Удовлетворен иск Ураль
ского алюминиевого завода, 
предъявленный областному 
Комитету по управлению го
сударственным имущест
вом, о признании недействи
тельным решения об учреж
дении закрытого акционер
ного общества «Алюминие
вая корпорация» («Алкор»), 
сообщил заместитель пред
седателя суда Виктор Пьян
ков.

На этом крупный скан
дал вокруг крылатого ме
талла не закончился. Теперь

иск подала Свердловская 
областная Дума, которая 
просит подтвердить факт не
действительности учреди
тельного договора о созда
нии и деятельности ЗАО 
«Алкор» и внесении в его 
уставной капитал госпакета 
акций.

Дума требует вернуть 
владельцам обыкновенные 
именные акции ранее уч
режденного АООТ «Алюми
ниевая компания Урала» 
(«Алкур»), Богословского 
алюминиевого завода. При 
учреждении «Алкора» госу
дарственные акции перешли 
к коммерческой структуре, 
что, по мнению областной 
Думы, является грубым на

рушением законодательства 
о приватизации. 26 октября 
состоялось заседание суда, 
в ходе которого обсуждены 
процессуальные вопросы. 
По сведениям, полученным 
на заседаний от представи
телей сторон, к «алюминие
вому делу» подключилось 
правительство России.

По словам В.Пьянкова, 
положительное решение 
суда не всегда гарантирует 
его выполнение. В данном 
случае, если акции не будут 
возвращены в оговоренные 
сроки, с Комитета по управ
лению имуществом может 
быть взыскана их стоимость.

ЕАН

Акция

в помошь
СЕМЬЯМ

ПОГИБШИХ
ЕКАТЕРИНБУРГ. По меш

ку муки должны получить 
в октябре 330 семей воен
нослужащих, погибших в 
Афганистане. Эту благотво
рительную акцию проводит 
Свердловское областное 
отделение Союза ветеранов 
Афганистана.

Часть продукта уже до
ставлена адресатам, осталь
ная развозится семьям, 
живущим в Екатеринбурге и 
области.

ЕАН

ТОЛЬКО ХОРОШИЕ 
новости

тотранспортного хозяйства, к 
которому относится АТП, 
потом стал начальником ко
лонны, потом поступил в 
институт... Так сказать, вехи 
профессионального роста. 
Николай — живое олицетво
рение тех новых сил, кото
рые сегодня поднимают Ека
теринбургское производ
ственное пассажирское ав
тотранспортное предприятие 
№ 1 из постперестроечного 
развала. В начале девянос
тых годов предприятие сто
яло на грани гибели. Теперь 
оно если не процветает 
(можно ли так вообще ска
зать о муниципальной струк
туре?), то уж точно крепко 
и в полный рост стоит на 
ногах. В нынешнем году 
ППАП № 1 Даже удостои
лось почетной международ
ной награды «Факел Бирмин- 
гама», символизирующей 
стойкость в борьбе за вы
живание в условиях зарожда- 
ющ>егося российского «рын
ка». Месяц назад генераль
ному директору предприятия 
Виктору Коленову «Факел» 
был вручен непосредствен
но в Америке.

Возрождение объедине
ния главным образом и 
связано с опытом и пред
приимчивостью Виктора 
Ивановича, четыре года 
назад возглавившего быв
шее СПОПАТ и разрабо
тавшего программу выхо
да из кризиса. Виктор 
Коленов подобрал в свой

ного человека — мэра Ека
теринбурга Аркадия Чер
нецкого. Его внимание по
могало ППАП № 1 высто
ять в самые трудные пе
риоды своего развития.

«Факел Бирмингама» — 
конечно же, самая прият
ная награда для наших «ав
тобусников». Но только что 
на предприятие пришла 
еще одна хорошая новость. 
Приказом департамента ав
томобильного транспорта 
Министерства транспорта 
Российской Федерации «за 
достигнутые успехи в тру
де и многолетнюю работу 
на транспорте» шести ра
ботникам ППАП № 1 при
своено звание «Почетный 
автотранспортник» с вруче
нием соответствующего 
значка, удостоверения и 
денежной премии. Это во
дители АТП № 1 Александр 
Власов и Зинэтула Хужу- 
каев, водитель АТП № 2 
Иван Липовцев, автосле
сарь АТП № 4 Виталий 
Замараев, главный инже
нер АТП № 3 Иван Ники
тин и технический дирек
тор объединения Юрий 
Шелагин.

Примите наши поздрав
ления с профессиональным 
праздником и заслуженной 
наградой. Доброго тебе 
пути, екатеринбургский ав
тобус!

В. ШАРОВ

ОБОГРЕЙТЕ совенка
ЕКАТЕРИНБУРГ. Живой со

венок появился из коробки на 
глазах у изумленных детей, 
пришедших в Дом Мира и 
Дружбы вчера. Нашла его на 
улице и принесла на День 
благотворительности предста
вительница международной 
организации «Педагоги в борь
бе за мир и взаимопонимание» 
Елена Воронина. Она же и 
предложила детям подкармли
вать зимой птиц.

Это был маленький урок 
благотворительности. Это был 
маленький праздник для детей- 
сирот и детей из малоимущих 
семей. Прошел он под эгидой 
международной конференции 
благотворительных фондов и 
организаций «Гражданское об
щество и благотворительность» 
в рамках недели действий «За 
разоружение», посвященной 50- 
петию ООН.

Дом Мира и Дружбы и бла
готворительный фонд «Якташ»

собрали детей из Верх-Исетско- 
го, Октябрьского и Кировского 
районов, получивших от встречи 
большое удовольствие. Они пели 
песни на немецком, французс
ком и английском языках, тан
цевали с детским коллективом 
«Веселушки», принимали подар
ки от фонда «Якташ», угоща
лись сладкими сюрпризами от 
ресторана «Харбин».

Подобные праздники в Доме 
Мира и Дружбы стараются 
проводить как можно чаще. 
Весной при содействии того же 
фонда «Якташ» проводипся 
фестиваль творчества детей- 
инвалидов. Правда, сильно не 
развернуться — места мало. Но 
зато радости много. 
Шотландская пословица гласит: 
«Множество маленьких людей во 
множестве маленьких мест, 
совершающие множество 
маленьких деяний, могут 
изменить лицо Земли».

Е. СТОРОЖЕВА

МОСКВА. Правительство Российской Федерации при
няло постановление, в котором говорится: «В целях 
рационального использования рабочего времени и со
здания благоприятных условий для отдыха граждан Пра- 
вительство Российской Федерации постановляет: перенес? 
сти день отдыха с субботы 4 ноября 1995 г. на поне
дельник 6 ноября 1995 г.».

Постановление, текст которого поступил в ИТАР-ТАСС, 
подписано председателем Правительства РФ Виктором 
Черномырдиным.

Скандалы ---------------------------------
МОСКВА, 27 октября. Министерство финансов Россий

ской Федерации потребовало официальных извинений в 
печати от организаторов конференции «Российский фи
нансовый рынок», которую намерен провести «Институт 
Адама Смита» (Лондон), и от руководства газеты «Ком
мерсант-Дейли». В рекламной заметке, опубликованной в 
«Коммерсант-Дейли» 24 октября, сообщалось, что на этой 
конференции выступит руководитель департамента цен
ных бумаг и финансового рынка Белла Златкис. Однако 
никаких предварительных договоренностей между Б.Злат
кис и «Институтом Адама Смита» о ее докладе на кон
ференции не было, сообщили БИЗНЕС-ТАСС в Минфине 
РФ. Руководство министерства также не давало согласия 
на участие кого-либо из ответственных работников в 
данном мероприятии. Несмотря на ранее сделанные пре
дупреждения «Институт Адама Смита» продолжает несо
вместимую с нормами деловой этики практику несанкци
онированного использования авторитетных имен российс
ких экспертов и должностных лиц в рекламных целях, 
считают в Министерстве финансов РФ. Руководство Мин
фина России заявило, что впредь сотрудники министерст
ва не будут участвовать в мероприятиях, проводимых 
«Институтом Адама Смита». Об этом решении проинфор
мированы Центральный банк России, Минэкономики РФ и 
другие экономические ведомства страны, а также посоль
ство Великобритании в Москве и посольство Российской 
Федерации в Лондоне.

Обра тите внимание
МОСКВА. За нарушения действующего законодательст

ва Федеральная служба России по надзору за страховой 
деятельностью приостановила действие лицензий на право 
заниматься страховой деятельностью у 41 российской ком
пании, в том числе 23 московских. В Москве, в частности, 
речь идет о компаниях «МММ-Гарант», «Канэ», «Евразийс
кое страховое общество», «Увернад», «Кастус», «Водолей», 
«Росинвестрезерв», «Сохрана», «Витязь», «Дукат-полис», 
«САВВА-страхование», «Профит», «Русский стиль», «Юниг- 
траст», «Полис-экспресс», «Росстрахрезерв», «Межрегио
нальный страховой фонд», «Нефтяная страховая компания», 
«МТМ», «Народный страховой фонд», «Омекс-С», «Тандем», 
«Империя». Эти компании отныне не вправе заключать но
вые договоры страхования и продлевать действующие. По 
ранее заключенным договорам обязательства выполняются 
до истечения срока их действия. В случае невыполнения в 
месячный срок требований Росстрахнадзора лицензии у этих 
фирм будут отозваны.

Поздравляем!

( ПОГОДА)
29—30 октября по об

ласти сохранится теплая, 
ветреная погода.

Температура воздуха 
ночью -2—1-3 градуса.

Днем в южных районах 
2—7 градусов, на севере 
— 1—+4 градуса.

Местами слабые осад
ки, слабый гололед.

'НАРОДНЫЙ ) 
МЕСЯЦЕСЛОВ )

30 октября — Осия.

На Осию колесо про
щается с осью до весны.

Конец летнего пути.

НОВАЯ ЛЯЛЯ. В поселке Лобва в частном 
жилом доме (ул.Свободы) горели постельные 
принадлежности. При тушении пожара был 
обнаружен труп владельца дома, гражданина 
В., 1943 г.р. Предположительно, что он, нахо
дясь в нетрезвом виде, курил и уснул, не 
потушив сигареты. Это и явилось причиной 
пожара.

СЕРОВ. На территории склада АО «Урал- 
лес» (пос.Восточный) сгорела автомашина 
«Урал». Погиб водитель.

ЕКАТЕРИНБУРГ. При тушении пожара в од
ной из квартир дома № 44 по ул.Технической 
был обнаружен обгоревший труп неизвестной 
женщины. Причиной ее гибели стало неосто
рожное обращение с огнем в нетрезвом виде.

ТАЛИЦКИЙ Р-Н. В деревне Васенино на пло
щади 1700 кв. метров горел коровник ТОО 
«Ротай». Причина — короткое замыкание элек
тропроводов. Ущерб от пожара составил 15 
млн. рублей.

ПРЕСС-ГРУППА ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Около 2.00 ночи было совер
шено дерзкое нападение на квартиру в доме по 
проспекту Ленина. В одной из комнат этой квар
тиры находится офис ТОО, в другой — коммер
ческое предприятие. Группа неизвестных в мас
ках, сделанных из чулок, спустившись на балкон с 
крыши, проникла в квартиру. Угрожая пистоле
том, налетчики связали сторожа и заклеили ему 
скотчем глаза, а затем вынесли компьютерную и 
оргтехнику на 114 млн. рублей. Прибывшие по 
вызову сотрудники угоповного розыска Кировско
го РОВД обнаружипи на месте преступления ряд 
серьезных вещественных улик. Это позволяет на
деяться на скорое раскрытие преступления. Воз
буждено уголовное дело, ведется следствие.

В 3.00 ночи неизвестные, на этот раз в масках 
из спортивных шапочек, взломали дверь в кварти
ру по улице Стачек. Набросив одеяло на 22-лет
нюю подругу хозяина (сам он был в командиров
ке), грабители похитили сберегательную книжку 
(вклад — 20 млн. рублей), золотые украшения, 
телевидеоаппаратуру и скрылись. Это преступле
ние расследуют сыщики Орджоникндзевского от
деления милиции.

ПРЕСС-ЦЕНТР УВД ЕКАТЕРИНБУРГА.

Читайте в следующем номере:

АВТОСТОПОМ - ПО ЕВРОПАМ

МОСКВА, 27 октября. Театральная Москва чествует 
Юрия Соломина — замечательного актера, режиссера и 
художественного руководителя Малого театра в связи с 
его 60-летием. Для юбилейного вечера он выбрал новую 
постановку пьесы «Дядя Ваня», где выступает в заглавной 
роли. И в этом, по словам мастера, не только дань его 
уважения великому писателю, которого он очень любит, 
но и признание своей духовной общности с- его творчес
твом. Юрий Соломин являет собой пример редкого пос
тоянства в искусстве: вся его творческая судьба связана 
с Малым театром, где он начал выступать еще будучи 
Студентом Щепкинского училища. И даже огромный ус
пех в кино и на телевидении (вспомним успех фильмов 
«Адъютант его превосходительства» и «Хождение по 
мукам») не поколебали его поистине страстную любовь к 
Малому театру. «Мне кажется, что само это старинное 
здание обладает таинственной силой, которая снимает боль 
и усталось, дает заряд творческой энергии», — утвержда
ет юбиляр. «Это лучший актер, с которым я когда-либо 
работал», — сказал Акира Куросава, сняв его в фильме 
«Дереу Узала», получившем «Оскара». Знаменитый ре
жиссер и сейчас поддерживает с Соломиным дружеские 
связи. Львиную долю времени Юрия Соломина занимают 
проблемы, связанные с руководством Малым театром. 
Вероятно, именно ему во многом коллектив обязан тем, 
что сохранил единство, что в театре достаточно успешно 
решаются столь трудные сегодня финансовые вопросы. В 
канун юбилея Соломин смог организовать и провести на 
сцене Малого первый Международный фестиваль нацио
нальных театров с участием актеров из Белоруссии, Гре
ции, Великобритании и других стран. А впереди — еще 
один фестиваль «Островский в Доме Островского», ини
циатором которого также является Юрий Соломин. Он 
набрал и новый курс студентов в Щепкинском театраль
ном училище, где преподает многие годы.

ИСПОЛЬЗОВАНА ИНФОРМАЦИЯ АГЕНТСТВ 
«ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ», ИТАР-ТАСС

ПРЕДЛАГАЕМ 
НОВЫЙ КАССОВЫЙ 
АППАРАТ ОКА-400, 

обнуленный, 
заре ги стр и ро ван н ы й 

в налоговой инспекции, 
в обмен на компьютер 

или 
ПРОДАДИМ 

Тел. в Екатеринбурге 
56-91-15,56-91-16
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Страсти по бюджету
Михаил ЗАДОРНОВ, председатель Комитета Госдумы по 

бюджету, налогам, банкам и финансам, комментирует проект 
бюджета России на 1996 год, представленный в Госдуму пра
вительством.

В ПРОЕКТЕ СНОВА ЗАНИ
ЖЕНЫ ЦИФРЫ ИНФЛЯЦИИ.

В этом проекте я не увидел 
никакого нового подхода к 
бюджету по сравнению с про
ектом прошлого года. Мало 
того, прогнозы инфляции на 
будущий год и соответственно 
доходы и расходы бюджета 
явно занижены. Что из этого 
следует? Во-первых, реальное 
недофинансирование бюджет
ных отраслей. Они получат 
деньги по плану, а инфляция 

будет в два-три раза выше. 
Практика нынешнего года чет
ко показала, кто страдает от 
такой политики. Бремя эконо
мических реформ ложится на 
врачей, учителей, на науку, 
культуру, образование. В не
выгодном положении оказыва
ются армия и оборонная про
мышленность. Сокращаются 
инвестиции...

Во-вторых, слишком легко 
собираются доходы. Достаточ
но повысить экспортную пош
лину на газ, отменить внешне
экономические льготы и разо
браться конкретно с каждым 
из 46 предприятий, на которые 
приходится половина налоговых 
недоимок. И можно не утруж
дать себя реформами налого
вой системы.

Кроме того, за счет инфля
ции образуется некоторый до
полнительный доход. По зако
ну он должен распределяться 
в соответствии с пропорциями, 
заложенными в бюджете. Сна
чала — защищенные статьи: 
зарплата и денежное доволь
ствие, питание и медикаменты 
для лечебных учреждений... 
Но по факту получается, что 
вроде бы излишки средств

Баскетбол
С руководителем Свер

дловской областной Думы Вя
чеславом Сургановым мы уже 
как-то раз беседовали о бас
кетболе. В конце января, ког
да в Екатеринбурге заканчива
лись приготовления к фести
валю «Кандель-Баскетбол-Рос- 
сия». Спустя полгода наш кор
респондент решил еще раз 
повстречаться с господином 
Сургановым и выяснить по
подробнее о том, какое все- 
таки отношение лидер облас
тной Думы имеет к одному из 
самых популярных (в том чис
ле и в Екатеринбурге) видов 
спорта?

— Наверное, самое пря
мое. Еще с тех пор, как пос
тупил в Свердловский горный 
институт в 1951 году и до кон
ца учебы в 1956 году. Все это 
время я играл за свой горный 
институт в баскетбол.

— В каком амплуа!
— Нападающим.
— Что представляла собой 

ваша команда? Она была лю
бительской?

— Да, поскольку состояла 
только из студентов нашего 
института и считалась сильней

Вячеслав О РГАНОВ:
«БУДЕМ ГОТОВИТЬ
«КУБОК ГУБЕРНАТОРА»
шей среди всех вузов Свер
дловска. Особенно когда в 
горный поступили и тоже за
нялись баскетболом Александр 
Кандель и, к сожалению, не
давно ушедший из жизни, Ва
лерий Головин. Оба баскетбо
листа быстро прогрессирова
ли, вошли вначале в сборную 
города, а затем попали и в 
команду мастеров.

— А вы?
— Такого уровня мастерст

ва, как у Канделя или Голови
на, я не достиг, да на многое 
и не претендовал. Хотя бы 
даже по своим физическим 
данным. Ну и, кроме того, по 
окончании института был рас
пределен в Полевской. А пос
кольку работа оказалась свя
занной с бесконечными разъ
ездами, то о серьезных заня
тиях баскетболом вообще при
шлось забыть. Все, что мне 
удавалось, так это лишь иног
да встречаться и общаться с 
Сашей Канделем.

— А сейчас, когда вы вновь 
работаете в Екатеринбурге, 

( ходите на баскетбол!
I — Хожу, но очень редко.

— Какая из увиденных вами 
игр запомнилась более дру
гих!

— Наверное, та, что про
шла во время фестиваля, ор
ганизованного баскетбольным 
клубом «Уралмаш» в честь 
Канделя. Когда в уралмашевс- 
ком манеже играли ветераны 
Екатеринбурга и Москвы.

— Матч вам понравился!
— Может быть, особого 

спортивного накала и не было, 
но высокое мастерство учасг 
тников все равно чувствова
лось. Было видно, что для на
стоящего спортсмена, настоя
щего мастера, такого, напри- 

есть, и в то же время сферы, 
о которых я говорил, про
финансированы меньше чем на 
80%. Зато некоторым пред
приятиям выделены дополни
тельные бюджетные ссуды, 
полным ходом идет финанси
рование Чечни, хотя никто не 
принимал решение о выделе
нии денег по этой статье, ко
торая в законе о бюджете во
обще не предусмотрена.

МЕТОДЫ ПОГАШЕНИЯ ДЕ
ФИЦИТА СТАВЯТ РОССИЮ В

ОСТАЛАСЬ
ЗАВИСИМОСТЬ от политики 
МВФ(Международного Валют
ного Фонда).

Правительство собирается 
погашать бюджетный дефицит 
так же, как в этом году, за 
счет внешних и внутренних 
займов. Только пропорции ме
няются: в этом году большую 
часть планировалось покрыть 
за счет внешних займов, а в 
следующем году — увеличи
вается доля ценных бумаг на 
внутреннем рынке. Хотя объ
ем зарубежных кредитов,на 
которые рассчитывает прави
тельство, тоже немалый — 
почти 8 миллиардов долларов. 
Мы считаем, что пора остано
виться и искать альтернативные 
пути выхода из этой ситуации. 
Поскольку наш внешний долг 
растет с астрономической быс
тротой, а внутренние займы по 
схеме Государственных Казна
чейских Обязательств (ГКО) 
являются пылесосом, который 
вытягивает все свободные 
деньги из экономики.

Нас беспокоит и та и другая 
задолженность. Они лишают 

мер, как мой друг Александр 
Кандель, 60 лет — не возраст. 
И что даже в 60 можно хоро
шо играть.

— С другими одноклубни
ками по сборной горного ин
ститута вы не встречаетесь)

— Раньше у нас была тра
диция собираться по крайней 
мере раз в год и устраивать 
баскетбольный матч команды 
выпускников прежних лет про
тив сборной нынешних студен
тов СГИ. На подобные матчи 
собирались все, кто мог при
ехать, кто хотел вспомнить и 
друзей, и баскетбол.

— А сейчас подобные мат
чи проводятся?

— Вот уже несколько лет, 
как они прекратились. В силу 
того, что в институте, видимо, 
сейчас работают малоинициа
тивные и не слишком любящие 
спорт люди. Ну и кроме того, 
главным катализатором наших 
встреч был как раз Головин. 
Но, как я уже сказал, не так 
давно Валеры не стало,.,

— Скажите, Вячеслав Сер
геевич, а вы представляете 
себе современный уровень 
среднеуральского баскетбо
ла! Хотя бы в общих чертах.

— Я думаю, что сегодня 

екатеринбургский баскетбол, к 
сожалению, находится на уров
не гораздо более низком, чем 
он находился в те годы, когда 
играли Кандель, Лев Решетни
ков, Валерий Краев, Сергей 
Белов, Анатолий Мышкин, Ста
нислав Еремин, Иван Дворный, 
другие звезды уралмашевско- 
го баскетбола. С уходом этих 
мастеров из команды и спор
та ушли, наверное, традиции и 
слава нашего баскетбола, вос
становить которые очень слож
но.

— А как вы считаете, что 
нужно сделать для возрожде
ния этих традиций)

— Чтобы и власти, и болель
щики относились к баскетболу 
и существующим в Екатерин
бурге ныне командам с доста
точным уважением и заинте
ресованностью. Вспомните, 
что когда-то обе наши мужс
кие команды мастеров — «Зе
нит» и «Уралмаш» содержа
лись крупными предприятиями 
— заводами ЗиК и УЗТМ. И 
никаких вопросов по их финан
сированию никогда не возни
кало. А ведь на УЗТМ сущес
твовали еще и женская баскет
больная, и футбольная коман
да. А сейчас и с заводов нече
го взять, и команды, что еще 
остались, с трудом сводят кон
цы с концами,

Вопрос же достойного со
держания областных команд 
надо решать однозначно: если 
мы желаем иметь у себя на
стоящие команды мастеров, то 
их надо поддерживать матери
ально.

Второе. Необходимо, что
бы мастеров подпирала хоро
шо обученная молодежь, что
бы был достойный местный 
резерв. Для этого нужна боль- 

страну возможности маневра 
и ставят ее в сильную зависи
мость. Вернее, уже постави
ли. Не секрет, что во многом 
планы правительства связаны с 
вопросом об отсрочке выплат 
по внешнему долгу. Если бы 
этих отсрочек нам не давали, 
то в текущем году Россия до
лжна была бы заплатить 29 
млрд.долларов, а в следую
щем — 19. Для нашей страны 
это за пределом возможнос
тей.

С внутренним рынком ситу
ация тоже тупиковая. Валют
ного рынка у нас уже не су
ществует, рынок межбанков
ского кредита никак не может 
оправиться после августовских 
событий. Остается один финан
совый инструмент — ГКО. Его 
доходность выше, чем при 
обычных кредитных операци
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ях. А раз так, то можно не 
заниматься производством, не 
думать об инвестициях. К тому 
же существует предел роста 
этого рынка, когда он начина
ет не приносить государству 
доходы, а лишь требует новых 
и новых средств на обслужи
вание. Уже в следующем году 
мы упремся в этот предел, и 
дальше шагать будет некуда.

Конечно, чисто механичес
ки можно свести дефицит к 
нулю. Но это не решит про
блем экономики, Ведь цепь — 
не просто сбить инфляцию, а 
возродить промышленность, 
сельское хозяйство и соответ
ственно поднять благосостоя
ние людей.

А дефицит вызывается ря
дом структурных проблем: 
армия и правоохранительные 
органы забирают до трети всех 
бюджетных расходов, колос
сальные деньги уходят в сель
ское хозяйство, угольную про

шая, нежели сейчас, массо
вость. Я опять апеллирую к 
временам, когда еще играл 
сам. В те годы, например, в 
Свердловске существовало 
полноценное первейство горо
да среди вузов, И этот турнир 
становился событием общего
родского масштаба. А залы, 
где проводились игры, были 
переполнены. Настолько к 
этим играм проявлялся громад
ный интерес. На чемпионаты 
же города каждый клуб вы
ставлял сразу несколько ко
манд —- от взрослых до детс
ких. И это считалось нормаль
ным, существовала конкурен
ция, выбор. Поэтому и появ
лялись тогда и звезды, и про
сто классные игроки. И общес
твенность относилась к спорту 
не так, как сейчас, поддержи
вала спортсменов. Мне кажет
ся, что это следует восстано
вить. Тогда и придут к нам но
вые успехи.

— Скажите, пожалуйста, а 
главные представители «об
щественности» — руководите
ли области и города —готовы 
перенести разговор о разви
тии большого спорта из поня
тия «надо бы сделать» в по
нятие «обязательно сделаем»?

— Я думаю, что они готовы 
к тому, чтобы эту проблему 
решать более квалифициро
ванно, более эффективно и ра
зумно. Самое главное, что все 
мы отдаем себе отчет в том, 
что в условиях изменившейся 
экономической ситуации за 
просто так играть никто не 
будет, И если, скажем, у бас
кетбольного клуба ЦСКА сей
час есть хорошая финансовая 
поддержка, хорошие спонсо
ры, то эта команда и имеет 
сильную игру и сильный состав. 
Даже может приобретать иг
роков за границей. Или 
возьмите футбольную коман
ду «Спартак» (Владикавказ). 
Как назвать то, что эта коман
да побеждает в чемпионате 
России и позволяет себе поку- 
пать весьма квалифицирован
ных и дорогостоящих футбо
листов?

— Как же!
— Наверное, феноменом. 

Ведь эта команда создана в 
республике, которая из-за не
хватки средств не в состоянии 
даже скроить собственный 
бюджет, А в результате рес
публику и, получается, коман
ду содержит вся Россия, в том 
числе и наша с вами область. 
Естественно, в ущерб своим 
интересам, в том числе и спор
тивным. Это еще одна неспра
ведливость, которую требует
ся быстро устранить.

— Вот вы заговорили о Вла
дикавказе, а я подумал: поче
му же футбольный клуб 
«Спартак-Алания» при поддер
жке своего президента и пра
вительства смог организовать 
турнир «Кубок президента», а 
баскетбольный клуб «Урал
маш» не может при поддерж
ке Эдуарда Росселя, Валерия 

мышленность, на обеспечение 
жизнедеятельности северных 
регионов. Возможно ли в од
ночасье отрезать их от финан
сирования? Я думаю, нет, Дру
гое дело — рационализировать 
эти расходы. Скажем, есть 
территория типа Чукотки, где 
навигация заканчивается в на
чале сентября. Естественно, 
нужно еще летом выделять 
деньги на то, чтобы завести 
туда продовольствие, медика
менты, топливо. Но к районам 
Крайнего Севера относятся 
53% всех территорий РФ. И 
что странно: навигация не яв
ляется критерием для распре
деления этих денег. Очень час
то южные регионы получают 
их раньше, чем северные.

Я уже не говорю о том, что 
во всех сферах идет нецеле- 
направпенное расходование 
бюджетных средств. Проще 
говоря, казенные деньги про
сто разворовываются. По край

ней мере процентов десять 
бюджетных расходов можно 
сэкономить, если только лик
видировать это воровство.

СТРЕМЛЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬ
СТВА ПОЛУЧИТЬ ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНЫЙ ДОХОД ОТ ПРОДА
ЖИ ПРЕДПРИЯТИЙ — ОТВЕЧА
ЕТ ИНТЕРЕСАМ ОТДЕЛЬНЫХ 
ГРУПП, А НЕ ИНТЕРЕСАМ ВСЕХ 
ГРАЖДАН.

В следующем году прави
тельство рассчитывает полу
чить от приватизации и прода
жи пакетов акций, закреплен
ных за государством, почти 13 
триллионов рублей. Судя по 
тому, как планы Госкомиму
щества претворяются в жизнь 
сегодня, цифра эта совершен
но необоснованная.

Мало того, бюджет высту
пает прикрытием желания рас
продать в течение двух-трех 
лет акции наиболее рентабель
ных и стратегически важных 
предприятий. Когда это дела

Трушникова и Вячеслава Сур- 
ганоша организовать баскет
больный турнир «Кубок губер
натора»! Название, разумеет
ся, может быть уточнено. Как 
вы считаете, это реально!

— Я думаю, что вполне. 
Ведь такие мероприятия не 
заканчиваются с финальным 
свистком. Через них поднима
ется интерес к спорту, к дви
жению. И когда подобные тур
ниры становятся нормой — 
выигрывают все — и сами 
спортсмены, и город. Мне 
даже кажется, что такие со
ревнования не только жела- 
тельны, но и обязательны! Сло
вом, я поддерживаю вашу 
идею и готов ей помочь.

— Кстати, мужской баскет
больный клуб СКА-«Урал» 
тоже планирует провести в 
феврале следующего года 
турнир и приурочить его к дню 
рождения вашего друга Алек
сандра Канделя. Вы знаете об 
этом!

— Сашу я давно не видел, 
закрутился, но теперь благо
даря «НС!» буду знать.

— В этом году Екатерин
бург уже отметил день ро
ждения Канделя организован
ным БК «Уралмаш» шикарным 
праздником. Вы тоже были 
свидетелем этого фестиваля и 
наверняка можете поделить
ся своим мнением о полезнос
ти и целесообразности таких 
мероприятий.

— Добрые слова в адрес 
Канделя и организаторов фес
тиваля я уже сказал, когда поз
дравлял юбиляра. И повторю 
еще раз: ни государство, ни 
город заслуги Канделя в быт
ность его игроком в полной и 
достойной мере не оценили. И 
минувший фестиваль, таким 

ется при неподготовленном 
рынке, когда во внутренней 
экономике нет свободных де
нег, когда многие крупные 
иностранные компании отно
сятся с осторожностью к Рос
сии, такая продажа отвечает 
интересам только отдельных 
групп, а не государства в це
лом. Вообще, нужно вывести 
поступления от приватизации из 
ДОХОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ- Пусть 
эти деньги поступают в специ
альный фонд и идут на сана
цию предприятий, создание 
новых рабочих мест, рефинан
сируются в экономику.

СТАРЫЙ ПОДХОД К БЮД
ЖЕТУ ЧРЕВАТ ТЯЖЕЛЫМИ 
ПОСЛЕДСТВИЯМИ ДЛЯ НАСЕ
ЛЕНИЯ.

Итак, сохранен старый под
ход к формированию бюдже
та. Нам и год назад правитель
ство закладывало прогноз на 
1% инфляции в месяц. В ходе 
дискуссий с правительством 
удалось заложить в расчеты 
3%. А что мы имеем в итоге. 
В первом полугодии среднеме
сячная инфляция — 10%, а в 
целом по году в лучшем слу
чае будет 7 — 8, Оборонный 
заказ, топливо для северных 
территорий, зарплата всем 
бюджетникам страны — все 
это было рассчитано исходя из 
сверхоптимистичного прогно
за.

И теперь посмотришь, бюд
жет как будто финансируется 
по всем статьям, но денег всю
ду не хватает. Ведь из-за ре
ально более высокой инфляции 
©ни обесценились на треть. Ну 
ведь это же так очевидно! Ведь 
даже не специалист может 
понять, что такие расчеты бюд
жета ударяют в первую оче
редь по оборонной промыш
ленности, здравоохранению, 
образованию, науке и другим 
бюджетным сферам.

Повторять эту ситуацию в 
будущем году невозможно, 
она чревата слишком тяжелы
ми социальными последствия
ми.

Записал А. ШАРОМОВ

образом можно считать в чем- 
то еще и компенсацией, упла
той прежних долгов, что каса
ется подобных праздников 
спорта вообще, то я уверен в 
том, что они нужны. К тому 
же, если честно, и стоят они 
по нынешним временам не 
очень-то дорого. А пользу, 
результат приносят колоссаль
ные. Даже в том (я сужу по 
впечатлениям опять же от 
«фестиваля Канделя»), что они 
собирают невиданное для 
обычных игр число зрителей. 
Надо привлекать народ в спор
тзалы хотя бы такими матча
ми-шоу.

«Шоу» — слово, для обы
вателя, почти ругательное.,.

— И зря. Посмотрите мат
чи североамериканской NBA! 
Так каждая игра — есть зре
лище, праздник, настоящее 
шоу, собирающее тысячи зри
телей. Конечно, у американс
ких баскетболистов и уровень 
игры повыше, но ведь и к это
му тоже надо стремиться!

— Для суперматчей требу
ются еще и суперзвлы. А меж
ду тем в Екатеринбурге до сих 
пор нет нормального зала для 
матчей баскетбольных евро
кубков. Вот и приходится 
«Уралмашу» в очередной раз 
отказываться от участия в пре
стижнейшем международном 
турнире — Кубке Ронкетти. Вы 
не считаете подобное положе
ние вещей недопустимым?

— Считаю, и намерен при
ложить все усилия для того, 
чтобы в Екатеринбург могли 
приезжать и играть здесь 
команды из Европы. Без хоро
шего зала у нас никогда не 
будет не то что баскетбола 
мирового, но и даже россий
ского уровня.

ю. ОВОДОВ 
На снимке: Вячеслав

Сургаиов 
Фото ».'ВЕТЛУГИНА

Очень важно

БОЛЬНЫЕ РОССИИ
Этот материал прежде все

го касается людей, у которых 
что-нибудь болит, а также вра
чевателей, которые чем-ни
будь их лечат. Давайте огля
немся чуть-чуть назад. Совет
ский народ исцелялся строго по 
железной схеме, предписан
ной Минздравом. Советский 
народ был стойким материа
листом, принимающим лишь 
то, что исходило из рук людей 
в белых халатах с дипломом 
мединститута. Знахари, шама
нь! и прочие «мракобесы» вы
зывали страх и презрение. 
Хорошо это было или плохо? 
Плохо, наверное. Зато теперь 
— еще хуже. Теперь больной 
получил полную и окончатель
ную свободу своего излечения 
вплоть до летального исхода. 
Диапазон экспериментов над 
собственным организмом на
столько широк, что не подда
ется никакой статистике- Бро
уновское движение больных 
России у любого разумного 
человека может вызвать 
столбняк. От экстрасенсов, че
рез горы принятых внутрь таб
леток и жидкостей, прописан
ных рекламными телекрасот- 
ками, до скальпеля хирурга или 
бюро ритуальных услуг -г вот 
путь, по которому либо уже 
прошли, либо продолжают 
толпами стремиться освобож
денные от оков Минздрава и 
воинствующего атеизма рос
сийские больные. И в этом во
довороте с сетями, бреднями 
и удочками снуют заядлые 
«больноловы», гостеприимно 
распахнув кошельки. Минздрав 
с упорством маньяка предуп
реждает только о том, как 
опасно проклятое курение. Все 
остальное, видимо, такого не
поправимого вреда здоровью 
нации не наносит. А мы про
должаем верить кому ни по- 
падя, хотя все смешалось в на
шем общем доме: кто хочет 
— напяливает на себя камуф
ляж, а ты гадай — не то ар
мейский это, не то милицейс
кий, а может, просто погулять 
вышел. Снежные одежды на
кинул — и готов лекарь, а у 
него, господи прости, за бе
лым халатом кроме самого 
белого халата ничего не сто
ит,

Да и многие врачеватели с 
законченным высщим советс

Проблемы товарного рынка

Ч
тобы одеться по сезо
ну, надо к нему под
готовиться. И в первую 
очередь не покупателям, а 

тем, у кого покупают, — на
шей торговле.

На недавнем семинаре 
продавцы специализирован
ных магазинов и отделов, тор
гующих швейными изделиями, 
попытались выяснить, удов
летворяет ли их работа жи
телей Екатеринбурга, как 
можно раздобыть для прода
жи такие пальто и куртки всех 
размеров, чтобы они пользо
вались спросом.

Представитель ассоциации 
легкой промышленности до
ложила собравшимся, что в 

ТУРЦИЯ, КИТАИ — 
ИЗ КРУГА ВЫАЕТАЙ!

регионе сейчас ничего не вы
пускается без заказов и что, 
используя выгодные кредиты, 
она выпустила не очень до
рогие мужские, женские 
пальто. Но:

— Все предприятия, кото
рые раньше ориентировались 
на группу детского теплого 
ассортимента, практически не 
работали и ничего не выпус
кали. Единственное предпри
ятие, которое может предло
жить осеннюю продукцию — 
фабрика «Одежда». У нее и 
фасоны отличные, и выполне
ны модели из импортного ма
териала, который существен
но отличается от отечествен
ного своим качеством. Наше 
сырье, к стыду, неконкурен
тоспособно.

Оратор не преминула за
метить:

— Если администрация об
ласти собирается двигать мес
тного производителя на рын
ке, нужно давать заказы тор
говли на производство това
ров и оказывать ему финан
совую поддержку.

О финансовой поддержке 
говорили почти все. Потому 
что редко кто дает товар на 
реализацию в магазины. 
Большинство, особенно пос
редники и оптовики, предпо
читают предоплату. А денег 
у магазинов для этого нет. 
Даже, беря товар на реали
зацию, не успевают вовремя 
рассчитаться с той же, напри
мер, ассоциацией пегкой про
мышленности. И сами не мо
гут выйти из порочного кру
га. и партнера ставят в тупик: 
контейнер сырья стоит сейчас 
около 200 миллионов рублей, 
и швейникам, в свою очередь, 
не хватает средств, чтобы за
пустить еще раз в производ
ство то изделие, которое по
купатели, что называется. 

ким медицинским, кроме 
того, что знают, большего и 
знать не хотят. Тысячи новых 
лекарственных препаратов об
рушились без всяких рецептов 
на рынок России. Военно-про
мышленный комплекс, сменив 
мечи на орала, начал творить 
чудеса медтехники, продавать 
их всем желающим, в том чис
ле — и не ведающим, когда и 
как ими пользоваться. Кого в 
этом винить? Врачей, пристав
ленных рукозодством к новым 
машинам без надлежащего 
обучения всем тонкостям ра
боты с ними, или органы здра
воохранения, которые, навер
ное, должны контролировать 
правильное использование но
вых аппаратов и препаратов? 
Дело-то серьезное. «Не на
вреди!» — так, помнится, го
варивал старик Гиппократ. 
Вот, например, все мы давно 
и искренне гордимся своим те
атром музыкальной комедии. 
Посмотреть его спектакли, 
полюбоваться веселыми, не
утомимыми, звонкоголосыми 
актерами приезжают люди в 
Екатеринбург со всего света. 
Здоровье артистов, получает
ся, наше народное достояние. 
В театре поэтому существует 
своя как бы «больничка». В 
числе других медуслуг — ап
парат крайне высокой часто
ты. Машина прекрасная, ле
чить с ее помощью можно 
практические все. Но лечить- 
то с умом! Чтобы не шли по
том люди к другим медикам 
с просьбой излечить от лече
ния.

Департамент здравоохра
нения Администрации Свер
дловской области даже доку
мент издал за номером 257-Л, 
где приказывает провести об
ластной семинар по пробле
мам применения токов край
не высокой частоты в лечении 
больных.

Редакция попросила органи
заторов семинара — врачей 
Областной клинической боль
ницы № 1 — немного расска
зать, что же такое КВЧ-тера- 
пия, которую мало кто из нас 
не попробовал на себе, что в 
ней хорошо и что — плохо.

Нам рассказали следующее: 
Крайневысокочастотная 

(КВЧ) терапия — это относи
тельно новый метод лечения,

«оторвали бы с руками».
Консорциум «Урал» не

сколько утешил: что касает
ся детской одежды, то уже 
рассмотрены постоянно дей
ствующие коллекции. К 20 
ноября детская коллекция на 
все сезоны будет предложе
на производителям. Что каса
ется качества «взрослых» кос
тюмов, то здесь консорциум, 
вроде бы, «на коне»: и дого
вор есть на поставку подкла
дочного материала с Англией, 
и ведутся переговоры с «шер
стяниками» Оренбурга, Кур
гана, Омска с тем, чтобы 
включить их в консорциум. 
Трудно пока сказать, что из 
этого получится, ведь у них 

много тканей идет за грани
цу, хотя и по более низкой 
цене, чем в родных краях. Из- 
за рубежа идут и заказы на 
наши фабрики: мы можем 
сегодня обнаружить в мага
зине «Евроазия» костюм из 
Кургана за 800 тысяч рублей, 
прибывший «из-за бугра». 
Значит, шить можем не хуже 
импортных! А стоят — в три 
раза дешевле.

— Нужен акциз на ввози
мый товар, равноценный вы
пускаемому здесь, в Свер
дловской области. А когда 
цена станет приемлемой, тог
да и будет видно, чье качест
во лучше,— предложил кон
сорциум «Урал».

А закончилось его сообще
ние все тем же финансовым 
вопросом: кредиты в 90—120 
процентов непосильны для 
производителей-швейников. 
Каждый кредит, который они 
берут, делает убыточным из
делие на 2 — 7 процентов. 
Кредит же под 30 процентов 
дает Прибыль на 3—4 процен
та.

Мы должны максимально 
поддерживать отечественную 
продукцию, — это, вроде, 
понятно всем. Чтобы не по
пасть с высокопроцентными 
кредитами в долговую яму, 
швейники вынуждены выпус
кать товары, которые не по 
карману среднему покупате
лю. Да и в магазинах средняя 
торговая надбавка составля
ет 30 процентов, а в иных — 
до 50. Лежит товар. Если не
дорогой — то некрасивый, 
некачественный, Если же 
пальто такое, что залюбуешь
ся, то и цена кусается.

В Екатеринбурге почти 220 
предприятий торгуют швейны
ми изделиями, из них 80 — 
специализированные и зани
мают в обороте наибольшую 

насчитывающий менее 10 лет.
Суть его заключается в сле

дующем. Живой организм ге
нерирует собственное КВЧ- 
излучение, необходимое ему 
для целей саморегулирования 
управления жизненными фун
кциями, При различных забо
леваниях или старении орга
низма изменяются количес
твенные и качественные харак
теристики собственного пото
ка КВЧ-излучения. Для его вос
становления и используются 
аппараты, генерирующие КВЧ- 
волны, настраивающие в ре
зонанс волны живого организ
ма.

Воздействие КВЧ-аппаратами 
требует тщательного, предва
рительного обследования боль
ного, индивидуального подбо
ра параметров воздействия и 
постоянного врачебного наблю
дения в ходе лечения. Широ
кие показания к использованию 
этого метода привели к тому, 
что аппараты КВЧ-терапии не 
всегда используются в доста
точно квалифицированных усло
виях, что может привести не 
только к неэффективному ле
чению, но и вызвать отрица
тельные сдвиги регуляторных 
механизмов.

С целью выработки единых 
научных подходов к использо
ванию метода КВЧ-терапии в 
Екатеринбурге в период с 1 по 
3 ноября 1995 г, на базе Об
ластной клинической больни
цы № 1 совместно с кафед
рой физиотерапии Екатерин
бургского института усовер
шенствования врачей для вра
чей-физиотерапевтов и врачей 
других специальностей будет 
проводиться семинар с учас
тием авторов этой методики 
академика Н.Д.Девяткова, 
профессора Ю.Л.Арзумано
ва, О.В.Бецкого, Н.Н.Лебеде
вой.

Телефоны для справок: 
28-45-75, Отделение немедика
ментозной терапии Областной 
клинической больницы No 1.

Итак, милые Доктора, вам 
предоставлена возможность 
глубоко и всесторонне постичь 
тайны высоких частот. И тог
да мы, больные России, бу
дем смело идти на контакт с 
КВЧ, твердо зная: этим током 
«не бьет», им — лечат!

Т. ГРИШИНА

часть. Но в основном ассор
тимент завозной и бедный. 
Например, в «Детском мире» 
на-ул.Вайнера в начале октяб
ря в продаже был лишь один 
вид пальто для мальчиков, 
хотя и всех размеров. Поис
тине инкубаторский вид со
здаем мы нашим детям.

— Самая высокая рента
бельность, самая высокая за
рплата — у работников тор
говли непродовольственными 
товарами. И только самый 
безграмотный и неорганизо
ванный руководитель не мо
жет обеспечить необходимо
го ассортимента,— как всег
да категорично, подытожил 
семиинар председатель коми
тета по развитию товарного 
рынка В.Контеев.

— К зиме мы не готовы, 
особенно с детской одеждой. 
У всех проблема с оборот
ными средствами: но надо 
как-то выкручиваться.

И пригрозил: в течение 
двух недель ассортимент 
обеспечить, иначе разговари
вать будем по-другому!

Да, в городе есть магази
ны, опыт которых можно 
было бы изучить и перенять, 
как в старое советское вре
мя. Но их крайне мало. И к 
тому же теперь не всякий 
можетподелиться своей ком
мерческой тайной, А с дру
гой стороны,у большинства не 
обладающих таким секретом 
магазинов не проклевывают
ся попытки сформировать за
явки, не проявляется никакой 
другой инициативы. Вся рабо
та — в ожидании, кто придет, 
кто что принесет и сдаст на 
продажу. Потому и нам, по
купателям, трудно выбрать 
что-то и по нраву и по цене. 
Да и количество посредников 
понемногу сокращается, пос
кольку уважающие себя со
лидные торговые предприятия 
отказываются с ними рабо
тать,

К тому же появились но
вые оптовые звенья в сфере 
торговли. Но и им еще пред
стоит зарекомендовать себя 
на рынке, так как комитет по 
его развитию предупредил: 
разрешительные документы 
будут выдаваться лишь тем 
оптовикам, которые серьез
но изучают спрос и предло
жения, знают конъюнктуру и 
могут предложить не только 
более широкий ассортимент, 
но и нормальный ценовой 
уровень,

Пока перезимуем, было 
бы что ждать?

Л.ТАРАСОВА



Званый гость

— Анастасия, ваша манера 
исполнения — стиль «шансон». 
Так в свое время работали 
Клавдия Шульженко и Марк 
Бернес, а во Франции Шевалье. 
Делали упор на текст, «офор
мленный» живым голосом. Кем 
ощущаете себя вы — актрисой 
или певицей!

— Я прежде всего актриса. 
Закончила Щукинское театраль
ное училище, курс Г, Катина- 
Ярцева. Вокалу никогда специ
ально не училась. Просто всег
да любила петь. И пела. Для 
себя, для друзей. Что касается 
моих музыкальных пристрастий, 
то сформировались они под вли
янием семьи. В доме у нас были 
пластинки с произведениями 
Моцарта, Чайковского, Бетхо
вена, Баха, Рахманинова. Для 
эстрады было только два исклю
чения — Шульженко и Пиаф.

— Ваш приход в искусство 
предопределили тоже родите
ли!

— Как раз наоборот. Видя 
мое увлечение театром, сцени
ческим искусством (ведь сами 
они имели к нему самое непо
средственное отношение), ста
рались развенчать эту сферу в 
моих глазах. Мама говорила, 
что искусство — это сборище 
скорпионов, клоака, кипящий 
котел интриг, сплетен и склок...

Поварившись в этом котле, 
родители мечтали, что я полу
чу высшее образование в МГУ. 
Хотели видеть меня биологом, 
мечтали, что я буду изучать 
жизнь птиц. Чтобы их не разо
чаровывать и не огорчать, я для 
видимости поступила на подго
товительные курсы биофака 
МГУ. Однако вступительные 
экзамены сдавать не пошла, а 
отправилась в училище Щуки
на... Родителям ничего не оста
валось, как смириться и предо
ставить мне самой строить свою 
дальнейшую судьбу.

— Об учебе я не спраши
ваю, а вот первые шаги на сце
не интересуют.

— Первое приглашение на 
работу после окончания учили
ща поступило из театра кукол. 
Я была несколько шокирована, 
но делать было нечего, надо 
было начинать зарабатывать... 
Мне предложили воплощать об
раз Бабы-Яги. Старшие товари
щи из сослуживцев-кукловодов 
внушали мне, что свою куклу 
нужно любить — тогда она бу
дет выглядеть живой и правдо
подобной. Говорили, что для 
того, чтобы ее по-настоящему 
почувствовать, с ней надо вста
вать и ложиться. Я же не пред
ставляла, как можно спать с 
куклой, и, проработав один се
зон, уволилась.

Подвернулась работа в дра
матическом театре, о которой 
я всегда мечтала, и я ушла в нее 
с головой. Она в ту пору актив
но сдерживала мою тягу к пе
нию. Тем более что ролями я не 
была обделена. Но этого мне 
было мало... Я — человек твор
ческий, жадный. Хотелось по
пробовать себя в режиссуре, 
драматургии, хотелось некото
рые моменты, жизненные ситуа
ции воплотить в музыкальную 
форму, а именно — в песню.

И я рискнула — пришла на 
эстраду. Все началось с того, 
что школьная подруга познако
мила меня с молодым компо
зитором Ашотом Филиппом. 
Он записывал тогда свою новую 
песню. Но оказалось, что я нуж
на ему не для ее исполнения, а 
для подпевок. Я возмутилась: 
это я-то, игравшая первые роли 
в театре! Но, увидев его, влю
билась, как, впрочем, и он в 
меня... Мы стали вместе сочи
нять песни. Слова были мои, а 
музыка, естественно, его. Так 
появились песни «Бродяга», 
«Учитель» и другие шлягеры.
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Я—ЛЕВ, я — ЗМЕЯ.
— Вы, наверное, знаете, что 

первоначальное значение име
ни Анастасия — переселение. 
Так что перемена места была 
вам предопределена самой 
судьбой.

— Судя по всему — де. Там, 
в театре, однажды наступил мо
мент, когда я почувствовала не
имоверную усталость. И без ко
лебаний ушла из театра. Просто 
в никуда. Тогда был год Змеи. А 
я не только Лев, но и Змея. Мой 
максимализм и некоторое тще
славие (в меру, конечно) требу
ют лидерства. И я по мере сил и 
возможностей лидирую — муд
рая Змея дружит со Львом, Во 
мне они соседствуют,..

. Змея к тому же периодичес
ки меняет кожу. Вот и я тоже 
«сменила» ее. На «эстрадную». 
Я стала одновременно писать 
стихи, придумывать песни, при
думывать модели своих сцени
ческих костюмов. Так что пока 
считаю, что вполне нашла себя 
в новых «обстоятельствах», как 
принято говорить у театроведов.

— Что вы думаете о совре
менной песне!

— Театр и училище научили 
меня прежде всего ценить сло
во на сцене. Понимать его и ве
рить в его силу. Помните, и Ма
яковский сказал: «Я знаю силу 
слов, я знаю слов набат». И, надо 
отдать ему должное, он как ни
кто из поэтов владел им. Поэто
му я в своих песнях всегда иду 
от текста. «Оформляю» его го
лосом. Именно живым голосом, 
а не фонограммой, изготовлен
ной с помощью радиотехники.

А что касается вообще ны
нешних эстрадных песен, то их 
убожество удручает... Предви
жу возражение — «Но ведь их 
поют, значит, они привлекают и 
нравятся». Но все дело в том, 
что их воспринимают на слух, 
под музыку и вокал. Если же 
просто читать глазами с листа, 
то любому мало-мальски гра
мотному человеку станет ясно, 
что это не имеет ни малейшего 
отношения к поэзии и литерату
ре вообще. Тексты эти — на
бор слое, часто бессвязный, ко
торый выражают примитивные 
до предела «мысли».

Оглушающая музыка и крик
ливый до истеричного вокал слу
жат своеобразным камуфля
жем, маскирующим то, что на 
самом деле представляют собой 
эти, так сказать, песни. В насто
ящих же песнях музыка нежная, 
мелодичная, пронизана гармо
нией. Она идет вслед за словом, 
сопровождает его, усиливает 
эмоционально. Сама музыка как 
бы говорит... Мелодия в таких 
песнях, если ее наигрывают, 
воскрешает в памяти слова. А в 
потоке нынешних шлягеров все 
отдельно — и слова, и музыка, 
которая вообще не запомина
ется, Количество в искусстве ни
когда не переходило в высокое 
художественное качество.

— Вы а жизни тоже актриса!
— Конечно, как всякая жен

щина.
— И даже наедине с собой!
— И даже наедине. У Горько- 

го, кстати, есть забавные зари

совки на сей счет — как ведут 
себя женщины, играя кого-то 
перед самими собой. Как всяко
му ребенку, укрывшемуся плат
ком, кажется, что его никто не 
видит, что он надежно спрятал
ся. И все ему подыгрывают. Так 
и женщина, особенно актриса. 
Трудно выходить из образа, 
правда, в какие-то моменты обо
лочка сваливается сама. И тогда 
наступает беззащитность. Я это
го всегда боюсь и стараюсь из
бегать. Для нас, женщин, актер
ство — своеобразная форма 
защиты, поддержание контакта, 
налаживание взаимоотношений. 
Присмотритесь внимательнее — 
у женщин в жизни гораздо боль
ше ролей, чем у мужчин. Я — 
не исключение.

— Меняет ли вас жизнь!
— Конечно, как и всякого 

человека. Если раньше меня 
озлобляли поступки каких-то 
людей, то теперь я их жалею и 
вывести меня из равновесия они 
уже не могут. При всем при 
том, что я, как уже сказали, 
максималистка, жизнь сделала 
меня терпимей, сдержанней, 
уравновешенней. Сейчас пре
словутый рынок захватил почти 
каждого человека и часто ли
шает его нравственных устоев. 
Такого рынка, где все на про
дажу по сходной цене и все ста
раются нажиться друг на дру
ге, я не хочу и отвергаю его. 
Считаю, что собственность тол
кает человека не в лучшую сто
рону, пробуждает алчность, 
жадность, корыстолюбие, рав
нодушие, жестокосердие.

Когда приезжаю в российские 
города, тихие, маленькие, бук
вально кожей чувствую, как там 
люди тоскуют по человеческому 
теплу, тянутся к нему. Они ста
раются сохранить нормальные 
человеческие отношения, ценят 
их. Это видно по их реакции на 
мои песни, по их разговорам со 
мной, по их поведению в обы
денной жизни. Столичным жите
лям этого, увы, не понять.

— С чего начинается ра
бота над песней!

— Со слова. Я всегда, как 
уже говорила, иду от слова. 
Хорошо воспринимаю стихи Ка
рины Филипповой. Они мне 
очень близки. Когда «вберу» в 
себя стихи, слышу их мелодию, 
— садимся с аранжировщиком 
и записываем. Так получились 
песни «Давай поговорим» и «Я 
совсем другая». Но бывает и 
так, что вдруг появляется какой- 
нибудь «крючок», искра, кото
рые зацепляют меня, просятся 
в песню. И она у меня рожда
ется сама собой. Так было с 
«Последней монетой». Как-то 
шла по улице и увидела в теле
фонной будке юношу, который 
отчаянно кричал: «Не вешай 
трубку, у меня последняя мо
нета!» Почему-то этот эпизод 
запал в память. Спустя некото
рое время появились стихи и 
мелодия.

— А яри исполнении лясен 
какие-то ассоциации, воспоми
нания, настроение играют роль!

—- Разумеется. Песни звучат 
каждый раз по-разному. И в

На ее концертах люди не впадают в психопатический транс, 
называемый в медицине «пляской святого Витта», не издают 
истошные вопли, не топают ногами в такт, не свистят, не при
нимаются танцевать в проходах зрительного зала.

Короче — не балдеют, как теперь принято говорить о ре
акции зрителей. Ее слушают и — главное — слышат. Ее песни- 
спектакли доступны и понятны всем, кто верит в любовь, кто 
надеется и умеет ждать. Грустные, озорные, дерзкие. И во 
всех — частица ее сердца. По ним можно проникнуть в тчйны 
ее собственной жизни, разглядеть и понять лоскутки ее души

Я-ШаАСИЯ
театре одну и ту же роль актер 
каждый раз играет по-другому, 
в зависимости от своего внут
реннего состояния. Я же живой 
человек — у меня может быть 
хорошее или плохое настро
ение. могут в этот момент обу
ревать какие-то собственные 
мысли и переживания. Правда, 
я стараюсь создавать соответ
ствующее песне самонастро- 
ение. И это мне удается.

— Как вы думаете — у вас 
есть ангел-хранитель!

— Есть. И я иногда ощущаю 
его присутствие. Это нечто, что 
не позволяет мне делать то, 
чего делать не следует по всем 
законам человеческого общест
ва, руководствуясь этикой, мо
ралью, нравственностью...

— Соответствует ли ваша 
личная жизнь тому, о чем вы 
поете!

— Все мои песни автобиогра
фичны. У меня нет придуман
ного имиджа, что сейчас так 
распространено. Человек на 
сцене выдает себя не за того, 
какой он на самом деле а жиз
ни. Я всегда такая, какая есть. 
И делать над собой какие-либо 
эксперименты не хочу. Вообще 
не люблю этого модного ныне 
слова — имидж. Это что-то на
думанное, заемное. А я пред
почитаю естественность, ис
кренность и простоту. Надо все 
делать честно, тогда и образ 
твой, то бишь имидж, будет 
достойным тебя.

— Но если не имидж, то сце
нический образ вы все-твки для 
себя искали!

— Он пришел сам. Мне в 
этом моем нынешнем образе 
комфортно. А это — главное. 
Понимаете, существует музыка 
и песни для души и танцев. Даже 
говорят — «станцуем песню». У 
меня же все для души. И это 
происходит само по себе, неосо
знанно. Но я ощущаю, когда 
песня затрагивает душу и серд
це. Знаю интуитивно, когда и как 
можно взять зрителя «в плен». 
Главное здесь — настроение, 
человеческое и творческое.

— Как по-вашему, почему на 
сегодняшней эстраде обилие 
имен и совсем нет Имени!

— Сейчас все предельно уп
ростилось- Попасть на ТВ — не 
проблема. Были бы деньги. Пла
тишь и получаешь 'эфир, сколь
ко тебе надо, ну и вроде бы ста- 

■новишься артисткой. Многие 
юные мечтают попасть на сце
ну. Если у папы тугой карман и 
он заплатит кому надо — счи
тай, что ты уже артистка. Вот и 
появляются на дискотеках, в ноч
ных клубах смазливые девочки, 
выучившие одну-две песни. А 
если они еще и охотно раздева

ются, то определенный успех им 
на какое-то время обеспечен.

Я к этому отношусь весьма 
скептически. Чем больше в та
релке гарнира, тем заметнее 
котлета. Эти мотыльки ведь не
надолго. Они угасают и исче
зают. А их «звездная болезнь» 
не от большого ума, а от непо
мерных претензий и амбиций. 
Конечно, артист должен любить 
г=бя в искусстве, но одновре
менно и уважать, не занимать
ся самолюбованием, словно 
кокетка перед зеркалом.

«Звезда» — это когда полные 
залы, аншлаги. А я знаю некото
рых артистов, причисляющих 
себя к звездам, с концертов ко
торых люди уходили разочаро
ванными. Кое-кто уже сейчас 
поет в полупустых залах...

— Мы отвыкли от настоя
щего искусства на эстраде. Зри
тели дарят своим кумирам лю
бовь, восхищение, цветы, а вза
мен нередко получают выду
манные чувства и страсти, пес
ни под «фанеру», видят мари
онеток, уставших от «чеса», 
коммерческих «шансов».

— Да, кругом мошенниче
ство, и на эстраде — тоже. Но 
люди стали разбираться, что к 
чему. Цветы самостоятельно 
уже не дарят. Подносят артис
ту то, что он сам купил на свои 
собственные деньги и раздал 
поклонникам. Многие стали по
нимать, что у них крадут не 
только деньги и время, но ил
люзий. Зрители больше не хо
тят, чтобы их держали за дура
ков. Время «фанерных» певцов 
в лазерных лучах и глицерино
вых облаках проходит.

— А вы сами работали ког
да-нибудь под фонограмму! 
Например, на стадионах!

— Никогда. Даже на стадио
не работаю только живьем. Для 
меня работа «под фанеру» уни
зительна. Люблю сотрудничать 
с фирмой ЛИСС, которая при
знает только живой звук...

— Вы верите в Бога!
— Я верю в совесть. Всегда 

боюсь испачкаться, чтобы по
том не оправдываться. Сторо
нюсь плохих людей, избегаю 
их. Мой Бог — моя совесть.

— Не боитесь заглядывать 
в будущее, лет эдак на двад
цать!

— Предпочитаю этого не 
делать. Боюсь, что там себя не 
встречу. Живу сегодняшним 
днем и немного завтрашним. 
Никогда ничего не планирую, 
чтобы не разочаровываться, 
Прошел день — и слава Богу.

Валентина ТЕРСКАЯ
(журнал «Мы», 

печатается с сокращениями)

ГОРОСКОП
на 30 октября - 5 ноября

Астрологи полагают, что КОЗЕРОГУ на этой неделе при
дется изыскивать дополнительные финансовые источни
ки для осуществления крупного проекта или покупки. 
Будьте осторожны, можете попасться в сети коварных 

кредиторов. Не верьте газетной рекламе, где расписаны молоч
ные реки и кисельные берега — это не для Вас. Ваша излишняя 
доверчивость может Вас подвести в самый неподходящий момент. 
Некоторым придется совершенно отказаться на этой неделе от 
спиртного — зеленый змий иногда бывает и ненастоящим.

ВОДОЛЕЮ, занятому в бизнесе, следует немедленно 
выходить из игры —«у Вас могут возникнуть серьезные 
осложнения в общении с деловыми партнерами. Избе
жать участи Остапа Бендера, не сумевшего продемон

стрировать гроссмейстерское мастерство и в спешке покидавше
го шахматный турнир, поможет надежный друг, который вовремя 
предупредит Вас о грозящей опасности. Постарайтесь побольше 
времени уделять профессиональной подготовке — это пригодится 
уже в ближайшее время. Сдерживайте негативные эмоции в на
пряженных семейных обстоятельствах.

Уделять больше внимания кажущимся на первый взгляд 
малозначительным деталям обсуждаемой сделки сове
туют звездочеты РЫБАМ, Принимая любое решение, 
следует обсудить его сначала с членами семьи. В то же

время можете смело начинать любое дело — сейчас Вам сопут
ствует'удача. Проявите побольше инициативы, и коллеги на рабо
те оценят ваши деловые качества и хватку по достоинству. На 
выходные лучше остаться дома. Молодых ожидает увлекательное 
путешествие по ряду городов ближнего зарубежья или участие в 
красочном телевизионном шоу.

Благоприятно складывается ситуация в делах у ОВНА. 
Звезды советуют Вам активнее поддерживать контакты 
с деловыми партнерами и друзьями. Это особенно важ
но, поскольку один Ваш давний и проверенный друг ока

жет Вам на этой неделе неоценимую услугу. Вы сможете также 
осуществить одну Вашу давнюю задумку, которая может прине
сти немалую прибыль. Спортсмены должны повысить интенсив
ность тренировок перед предстоящими соревнованиями. В конце 
недели не исключена возможность романтической встречи с ли-

т
цом противоположного пола.

Волна вздорных домыслов может накрыть ТЕЛЬЦА. По
старайтесь не отвечать на такие выпады ваших против
ников и продолжайте идти прежним курсом. Восточная 
мудрость гласит — собака лает, караван идет. В то же

время у Вас все относительно спокойно в отношениях с вашими
домашними, но это затишье, считают астрологи, ненадолго, на 
небосводе могут появиться и тучи. Самым благополучным днем 
недели для Вас станет пятница. Избегайте общения с людьми, с 
которыми Вы недавно познакомились. Также Вам советуют сле
дить за правильным питанием.

БЛИЗНЕЦАМ придется отправиться в дальнее путешест
вие. Вероятность того, что оно окажется приятным, ве
лика — так показывают светила. В то же время сильная 
занятость на службе может обернуться в конце недели 

семейным скандалом. Влюбленным же пока остается ждать луч
ших времен — недавняя размолвка заставила на время отказаться 
от общения. Особенно сложная неделя выпадет тем, кто занят в 
политике или связан с избирательной кампанией. Для Вас самым 
опасным будет проход «поворотов» в вашей судьбе.

Особенно сложной окажется обстановка на службе у 
РАКА. Для преодоления возникших проблем понадобит
ся помощь ваших друзей. Избегайте контактов с незна
комыми Вам людьми, общение с ними может оказаться

опасным. Бизнесмены могут вкладывать средства в новый проект. 
Занятым в науке потребуется немало усилий, чтобы выполнить 
намеченное или закончить начатые изыскания. Больше внимания 
потребуется уделить студентам подготовке к очередным зачетам 
или экзаменам — в вашем вузе планируется ввести некоторые 
новшества.

Благоприятная обстановка сложится на службе в эти дни 
у ЛЬВА. Полное взаимопонимание по многим вопросам 
помогает быстро и эффективно добиться достижения на
меченных цепей. Возникающие иногда сложности Вы су

меете преодолеть. Помните, Вы капитан на своем судне и Вам 
вести его через все моря и океаны житейских неурядиц и проблем 
на службе. В конце недели у Вас появится свободное время, кото
рое, впрочем, может полностью занять прекрасная дама — давняя 
знакомая или новая, астрологи об этом умалчивают, сообщив, что
проведенное вместе время оставит память на многие годы.

Соблазн получить шальные деньги овладевает ДЕВОЙ. 
Не спешите, тщательно изучите все детали сделки, а 
затем действуйте, полагаясь на свои силы и умение. Свя
занным брачными узами советуют избавиться от излиш

ФУТБОЛ

«УРАЛМАШ» 
ВЫХОДИТ 
В ЕВРОПУ!

26 октября прошли матчи 
последнего тура чемпиона
та России по футболу среди 
команд высшей лиги. Екате
ринбургский «Уралмаш» 
встречался в Волгограде 
с местным «Ротором» и 
одержал победу с© счетом 
2:1. Мячи забили; Юрий Мат
веев (20-я мин.), Игорь Хан- 
кеев (87-я мин,). «Уралмаш» 
занял в турнирной таблице 
8-е место и получил право в 
будущем сезоне выступать 
в европейском Кубке «Ин
тертото».

ХОККЕЙ
В очередном матче чем

пионата МХЛ екатеринбург
ский «Автомобилист» встре

чался в Саратове с «Кристал
лом» и проиграл со счетом 
5:3. Шайбы у екатеринбурж
цев забросили Андрей Кош
кин, Захар Гатаулин и Ста
нислав Чемоданов.

МИНИ-ФУТБОЛ
В Бельгии продолжаются 

матчи чемпионата Европы. 
Лидер турнира — сборная 
России, в составе которой 
выступает нападающий ека
теринбургского «ВИЗа» Ми
хаил Кощеев, — в третьем 
матче разгромила сборную 
Белоруссии со счетом 31:0.

28 октября россияне игра
ют последний матч турнира 
с командой Словении.

ШАХМАТЫ
В Элисте идет чемпионат 

России. После восьми туров 
в группе лидеров продолжа
ют оставаться екатеринбург
ские гроссмейстеры Михаил 
Улыбин и Наум Рашковский.

Ю. ОВОДОВ
Челябинск—Екатеринбург

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ «НС!» за содержание объявлений редакция 
ответственности не несет

НЕДВИЖИМОСТЬ
ОБМЕН КВАРТИР И КОМНАТ
Равноценные
Вне Екатеринбурга

3271. 1-комн. кв., 18 кв.м, 6\9 эт., приват, в г Тюмени на 
равноценную в Екатеринбурге. Тел. 45-79-05.
Сдам/сниму
Сниму

45567. Срочно сниму 1-комн. кв, или комнату в Пионерском 
поселке. Порядок и своевременную оплату гарантирую. Тел. 
51-16-81, 56-17-73, с 14 до 18 чесов, Джемилеву Татьяну.

ПРЕДМЕТЫ БЫТА
Все для детской
Продаю

3256. Детские комнаты, производства Болгарии. 
Тел. 222-844.
Предметы обихода
Продаю

3265. Гладильная машина, цена 500 тыс оуб Гел. 56-28-87, 
после 17 часов.
Другое
Куплю

411. Провод тепеф. «полевой» (П-274). Тел. 557-506
ПРОДОВОЛЬСТВИЕ, ЛЕКАРСТВА и т.д.

Сигареты, напитки
Продаю

3260. Реализуем спиртные напитки. Низкие цены, система 
скидок. Лицензия № 9788 от 2.10.95. Тел. 232-802.

ТРАНСПОРТ
Отечественные автомобили
Продаю

3268. РАФ-2203, 1991 г.в., в хорошем сост. Тел. 61-35-14.
ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ

него эгоизма —- это поможет достичь гармонии в семье. Моло
дой человек не должен смущаться тем, что его избранница не 
понравилась родителям. Будьте предельно осторожны на улице, 
избегайте домашних животных. Особенно интересным окажется 
знакомство с человеком, который впоследствии окажет большое 
воздействие на Ваше будущее.

Планеты благосклонны к любым действиям ВЕСОВ. Осо
бенно хорошо сейчас идут дела у тех, кто занят в кине
матографе, у дизайнеров, художников. Для выполнения 
престижного задания Вам придется особенно много по

СПРАВОЧНОЕ ВАЛЮТНОГО РЫНКА ЕКАТЕРИНБУРГА 
ПРИ РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!» (с 10 до 18 часов) 

56-17-71, 56-17-72, 56-17-73
Добрый день, господа валютодержатепи. Курс 

доллара Московской межбанковской валютной 
биржи вчера не изменился и составил — 4504 
руб./$. Предварительное предложение — 26,460 
млн.$, спрос — 30.230 млн.$, объем продаж 
30,230 млн.$. В торгах принял участие 31 банк.

Курс дойчмарки ММВБ снизился на 1 рубле
вый пункт и составил 3250 руб./ЭМ. Предвари
тельное предложение — 6,500 млн.ОМ, спрос 
— 7,230 млн,ОМ, объем торгов 3,600 млн.ОМ. 
В торгах участвовало 18 банков.

; На торгах Уральской региональной валютной

биржи курс доллара составил 4500 руб./$., курс 
дойчмарки ММВБ составил 3250 руб./ОМ.(-1).

В Екатеринбурге на рынке наличной валюты 
вчера в 17.00 максимальный курс покупки дол
лара был в Кубань-банке — 4520 руб./$ , мини
мальный курс продажи составил 4570 руб./$ — 
ВУЗ-банк, Ореолкомбанк. Дойчмарку по мак
симальному курсу покупал УралКИБ — 3230 
руб./ОМ. Минимальный курс продажи марки — 
3280 руб./ОМ — УралКИБ.

В. ФАЙЗРАХМАНОВА.

■ - Центральный банк Российской Федераций установил на 27-28 октября 
1995 года следующие курсы иностранных валют к российскому рублю:

1 доллар США........ ................4504,00
1 немецкая марка..............3233.31
1 английский фунт
стерлингов..... ...........  „...7101,91
1 австралийский доллар ... 3411.33
1 австрийский шиллинг...... 459,36
10 бельгийских франков „1573.17
1 голландский гульден ,„...2886,81
10 греческих драхм........... 194,83
1 датская крона„............ „...832.02
1 египетский фунт вввммвиввм 1327.43
1 ирландский фунт 7303.24
1 исландская крона 70.29

10 испанских песет..... 370.06
100 итальянских лир .. 281,52
1 канадский доллар ... 3297,22 -
1 кувейтский динар .... 15020.84
10 ливанских фунтов . 28.06
1 норвежская крона .. 729,81
10 турецких лир........... 0.89
1 финская марка..........1071,69
1 французский франк 918,43
1 шведская крона....... 681,39
1 швейцарский франк 3971,08
1 ЭКЮ................................  5836.73
10 японских иен   444,40

1 азербайджанский манат 1.00
1 армянский драм...............  11,14
100 белорусских рублей .. 38,40
1 казахстанский тенге........ 66,00
1 киргизский сом..................414.73
1 латвийский лат....................  8264.22
1 литовский лит........................1126.00
1 молдавский лей....... . ........ 993.27
1 узбекский сум 133.25
1000 украинских
карбованцев............................25,40
1 эстонская крона.................  404.16
1 грузинский лари................3518.75

СЕГОДНЯ

ФИЛАРМОНИЯ 
«50 лет на сцене». 
Творческий вечер 
народного артиста России 
Казимира СЕРЕБРЕНИКА 
(17.00)

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР ДРАМЫ
29.10. Дикие лебеди 
(11.00)
Любовь под вязами 
(17.00)

СОВКИНО (51-06-21) 
Игрок. Скалолаз

САЛЮТ (51-47-44) 
Книга джунглей.
Афганец-2 
Фаринелли-кастрат

ЗАРЯ (34-76-33) 
Затерянные в Африке 
Игрок. Горец-2

Работа
Требуются

20. Редакция газеты «На смену!» приглашает на работу де
вушек на конкурсной основе. Обаятельных, умеющих общать
ся с людьми, Работа: рекламный агент — продавец. Тел. 56-91- 
12, 56-91-13, с 9 до 18 часов, в рабочие дни.
Оргтехника и офисное оборудование
Продаю

3267. Пишущие машинки, разные, дешево. Тел. 613-514.
УСЛУГИ

Ремонт и обслуживание
418. Установка телевизионных антенн на все каналы. Тел. 

480-421, с 9 до 18 часов.
3259. Ремонт цвартир и офисов. Тел. 41-59-90.
3264. Ремонт квартир. Тел. 244-446.

Юридические, 
охранные услуги

419. Фирма «Октопус» предлагает мягкие контактные лин
зы, аксессуары, наблюдение два раза в год. Адрес: ул. Граж
данская, 7 (проезд до ост. «Управление дороги», запись по 
тел. 58-32-35.
Другие услуги _

3266. Кладу любые печи, камины. Тел. раб. 561-665.

трудиться, но ваши старания не останутся незамеченными. Жен
щины предстают во всем блеске, заставляя мужчин им поклонять
ся. Привлекательная дама получит приглашение на новое место 
службы на телевидении. На выходные лучше побывать на приро
де, в хорошей компании друзей или близких знакомых.

Увеличивается возможность получения денежных выиг
рышей. СКОРПИОНУ принесут новость, которая заста
вит поменять все его планы на ближайшее время. Не 
жалейте силы для того, чтобы воплотить в жизнь все

1
задуманное. В конце недели Вы накроете стол для друзей, кото
рые соберутся по очень важному для Вас поводу. Велика вероят
ность и того, что женщина окажется на жизненном перепутье. В 
сложный момент ей на помощь придут близкие люди. Больше 
внимания Вам следует уделить человеку, которому Вы недавно 
нанесли обиду. Самым же сложным для Вас станет общение с
начальником или хозяином квартиры, которую снимаете.

Загружен делами на этой неделе СТРЕЛЕЦ. Больше все
го приходится уделять внимания завершению начатого 
научного труда или порученного Вам задания. Помните, 
планеты к Вам благосклонны и Вы можете смело начи

нать любое дело. Молодой человек получит долгожданное пред
ложение о трудоустройстве. Служащие госпредприятия получат 
новью льготы. Немало беспокойства причиняют взрослые дети, в 
общении с которыми Вам следует учитывать то, что они также 
имеют право на свою точку зрения и могут свободно высказывать 
свое мнение.

Сегодня мы предлагаем мм 
холодные закуски

СЕЛЬДЬ ПО-КИЕВСКИ
Очистите сельдь от кожи и 

костей. Если она жесткая илу 
крутого посола, вымочите ее 
предварительно часов 10-12 в 
молоке, разведенном пополам 
с водой. Нарежьте на мелкие 
кусочки и порубите или провер
ните 2-3 раза через мясорубку 
вместе с замоченным в молоке 
хлебом, черным или белым — 
кому как нравится. Добавьте 
размягченное сливочное масло, 
тертый сыр, горчицу, перец и 
перемешайте. Выложите на 
блюдо или в селедочницу, при
дав форму рыбы, приставьте 
очищенную, промытую голову 
и хвост, украсьте розочками из 
сливочного масла, кусочками 
сыра, листиками зеленого сала
та, маслинами.

На большую селедку (200- 
250 г): 200 г масла, 150 г сыра, 
150 г хлеба, полстакана моло
ка, молотый горький перец и 
горчица по вкусу.

ИКРА ИЗ БАКЛАЖАНОВ
Баклажаны испечь в духовке, 

быстро очистить от кожуры 
(если оставить их нечищенными, 
они почернеют). Испечь также 
мясистые стручки перца и очис
тить от кожуры и семян. С круп
ных крепких помидоров снять 
кожицу, разрезать пополам или 
на четвертинки и слегка отжать, 
чтобы вытек сок. Затем бакла
жаны, перец и помидоры поло
жить на доску и мелко пору
бить. К полученному пюре до
бавить по вкусу мелко нарезан
ный чеснок и петрушку, расти
тельное масло, соль и все это 
хорошо смешать, положить 
горкой на продолговатую тарел
ку и украсить зеленью. Такую 
икру можно хранить несколько 
дней.

На 2-3 кг баклажанов: перца 
— 1-1,5 кг (икру можно делать 
и без перца), помидоров круп
ных — 5-6 штук, растительно
го масла — полстакана (гране
ного), соль, чеснок, зелень — 
по вкусу.

СВЕКОЛЬНАЯ ИКРА
Свеклу среднего размера (5 

штук) испеките, очистите и на
трите на крупной терке. Добавь
те головку натертого репчато
го лука, посолите и поперчите 
по вкусу. Всыпьте чайную лож
ку сахарного песку, две столо
вые ложки томат-пюре, пере
мешайте и выложите на сково
родку с подсолнечным маслом. 
Жарьте на медленном огне око
ло получаса.
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нашим —

ПО СУББОТАМ, КАК ВСЕГДА, — С ВАМИ «КРАСНАЯ БУРДА»!
Да, дорогие читатели, да! В октябре 1995 года «Красной бурде» исполнилось пять лет! Как и 

положено юбилярам, мы решили отчитаться о проделанной работе, и вот продолжаем отчет. На 
* полосах «НА СМЕНУ!» воспроизводятся наиболее удачные места из «старой доброй КБ» образца 
г 1990-1994 года.
[ А пока вернемся-ка в год 1991-й...

ДАЛЁКИЙ 1991-Й

МАЛЕНЬКИЕ ХИТРОСТИ
_________________' ' ■ ■ '  •' - ■

Если в холодильнике появил
ся затхлый запах, значит вы не 
успеваете съедать накопленные 
продукты.

Если пробка большая и не 
входит в бутылку, попробуйте 
заткнуть ею банку

«Если у вас оторвалась пу
говица, — это еще не повод для 
того, чтобы бить жену», — пишет 
нам из Магадана гражданин 
Иванов.

Если у вас отломилась нож
ка от рюмки — не спешите ее 
выбрасывать, подождите, может 
вам еще нальют.

Если у вас оторвалась пу
говица с мясом, не отчаивай
тесь, а приходите к нам Мы при
шьем вам пуговицу, если вы от
дадите нам мясо.

Гражданин С. из города Н. 
пишет, что делать, если с кры
ши вашего дома оторвались лис
ты железной кровли. Надо со
брать их и отвезти к себе на дачу.

Чтобы туфли-лодочки доль
ше сохранялись, советуем вам 
проконопатить их и обработать 
днище смолой.

Гражданин С. из города Н. 
пишет, что если в чайник вста
вить ситечко, то получится не
плохая лейка для садовых работ.

Гражданка Н. советует, как 
быстро самому сделать наполь
ную вазу: надо взять вашу лю
бимую вазу и поставить ее на 
пол.

Если у вас перегорела лам
почка, не спешите ее выбрасы
вать, а лучше вкрутите новую.

Если наборный диск на ва
шем телефонном аппарате 
перестал вращаться, значит у 
вас аппарат кнопочный.

Если после дизентерии у вас 
остались кишечные палочки, не 
спешите их выбрасывать — они 
пригодятся вам для нового забо
левания.

Чтобы было меньше работы 
во время листопада, дворник Си
доров рекомендует жечь’листву 
прямо на леревьях.

Если перед демонстра
цией ваш шарик не надува
ется. не спешите его выбра
сывать, а воспользуйтесь, 
как это делает пятый год 
гражданин С. из города Н., 
велоаптечкой.

Для того, чтобы штукатур
ка в ванной комнате не от
сыревала, выносите ее вре
мя от времени в «опилоо для 
просушки

Если у вашего ружья сло
мался ствол, его можно за
менить отрезком водопро
водной трубы подходящего 
калибра.

О. П. Сидорова нас часто 
спрашивает, как ей починить 
дверной замок, а мы до сих 
пор не соберемся ей отве
тить.

Если у вас сломался те
лескоп в обсерватории, не 
спешите его выбрасывать, 
так как он, падая, может при
чинить много бед.

Если пьяные подростки 
повалили вас на улице на 
землю и пинают, постарай
тесь запомнить номера их 
обуви. Это очень поможет 
следствию.

Если у вас порвались 
колготки, не отчаивайтесь, 
ваша жена наверняка уже на
училась их штопать.

Если от водопроводной 
раковины исходит неприят
ный запах, значит у вас умер 
водопроводчик.

Хотите, чтобы эмалиро
ванная посуда служила доль
ше? Многие хотят, но ни у 
кого не получается.

Если вы не можете ус
тановить контакт с женой, 
вызовите мастера и попро
буйте установить контакт с 
ним

Если кофе у вас только 
в зернах, а кофемолка сло
малась. не расстраивайтесь 
— все перемелется...
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УРАЛ — ГОРЫ КОНТРАСТОВ
Между рождением и смертью на Урале проходит це

лая жизнь. Целая жизнь проходит на Урале в горах. Ураль
ские горы — старые, морщинистые. В этих морщинах и 
ютятся маленькие селения. К ним жмутся клочки возде
ланной в позапрошлом году земли и крохотные индустри
альные гиганты — Уралмаш, Химмаш и Военный Завод.

В горах очень высоко, и поэтому напор у уральцев 
очень слабый. Живут уральские горцы тихо, не кричат — 
боятся обвала. Народ они коллективный, и даже кровь у 
них зачастую объединяется в группы.

ОСОБЕННОСТИ УРАЛА
Есть на Урале одна особенность. Чтобы мальчики бы

стрее становились мужчинами, их еще в детстве называ
ют мужскими именами. Потом мальчиков учат ездить на 
коне, и поэтому у них буквально ни одной минуты сво
бодной нет.

Уральцы неприхотливы в еде. хорошо размножаются 
в неволе и в командировке. Много ли горцу надо? Взял 
пачку талонов — и в горы на месяц. Через месяц вернул
ся — новые получил! Но талоны знают не везде. В неко
торых глухих уральских деревнях еще не ступала нога че
ловека. А кое-где люди до сих пор питаются исключительно 
пельменями. И только там, где есть нечего, уральцы ва
рят сталь. При этом они наивно полагают, что их жизнь не 
была бы такой тяжелой, если бы они жили в США или, на 
худой конец, в Канаде.

УРАЛЬСКИЕ ОБЫЧАИ
Для жителей гор характерно уважение к старикам. Так 

и уральцы, если у них остаются пустые бутылки, не бьют 
их, а оставляют старикам и старушкам. Хотя нынче стари
ков в уральских деревнях осталось мало, а среди женщин 
— одни девки да бабы. Несмотря на это, уральские де
вушки рано выходят замуж, рано разводятся, и очень рано 
вступают во второй брак.

Что касается религии на Урале, то уральцы уже ни во 
что не верят. Уральские горцы, в отличие от горцев Кав
каза, не верят даже в Аллаха. Вот он их и наказал. А вооб- 
ще-то Урал — побратим Кавказа, и поэтому кавказцы 
встречают нас с цветами на наших улицах.

РОД ЗАНЯТИЙ
Все горцы любят оружие, а уральцы — больше всех, и 

с утра до вечера делают его на своих заводах. Заводы у 
них растут как грибы. Правда, съедобных среди них мало. 
В основном военные. Их на Урале называют номерными. 
Видимо, потому, что официально они выпускают бирки 
для гардеробов. Рабочие-бирщики отдыхают в три сме
ны, а иногда и по субботам. Как и в грибах, в военных 
заводах заводятся вредители, большая часть из которых 
— американские шпионы.

Но не только грибы и военные заводы. Исторически 
сложились на Урале сильные металлургия и горнодобы
вающая промышленность, чего не скажешь о машинопи
си. Сегодня уральские металлурги научились получать 
высококачественный прокат из каслинского литья. Урал
маш уже много лет выпускает шагающие экскаваторы, а

Уралобувь — ботинки к ним. Да и в деревнях. Шприцы, 
откованные деревенскими кузнецами, служат десятки лет. 
Не то что импортные одноразовые!

Для уральцев картошка — второй хлеб, водка — пер
вый, а хлеба им можно вообще не давать. Раньше ураль
ский горец любил полакомиться говяжьей печенкой, а 
теперь ему предлагают только печатные органы, правда, 
острые. Трудно на Урале с продуктами, того и гляди от
берут! Но даже во время всеобщего голода уральские 
жены неизменно встречают мужей словами: «Ты где на
жрался?»

ВЕЛИКИЕ ЛЮДИ НА УРАЛЕ
Много неожиданного подстерегает исследователя на 

Урале. Сразу за городом там начинается тайга, но об этом 
надо знать, потому что с виду она совсем как лес. Вес
ной лес стоит голый и мокрый, как женщина в бане без 
горячей воды. А о том, как наш край богат лесами, дере
вьями. кустами и травами, говорят известные уральские 
фамилии: писатели Крапивин и Рябинин, певец Малинин, 
диктор Березин и Президент Ельцин. Даже Уральская кон
серватория носит имя композитора, в честь которого на
звана одна из улиц города. А книги уральских писателей 
знают по всей стране, в самых удаленных уголках пунктов 
приема макулатуры. Кстати, все великое на Урале пре
вращается в посредственность. Жуков командовал здесь 
провинциальным военным округом, Каганович был дирек
тором простого комбината, Ельцин руководил рядовым 
обкомом партии. И это несмотря на то, что по Уралу про
ходит важный торговый путь между Каспием и Северным 
Ледовитым океаном, и именно на Северном Урале нашли 
свое призвание многие старые большевики.

Надо сказать, что Ленин и его мать ни разу не были 
на Урале, но их часто здесь вспоминают, особенно в пос
леднее время.

«Урал — наш батюшка, а Ленин — дедушка!» — крича
ли деревенские ребятишки, в то время как мы покидали 
этот удивительный край.

По материалом экспедиции 
института уралологии УрО АН СССР.

Шпалопропиточный 
участок N 5 

пропьет 
дополнительно 

200 шпал

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ 
НОВОТРУБНЫЙ ЗАВОД

ПРОДАСТ

НОВУЮ ТРУБУ 
В НЕОГРАНИЧЕННОМ 

КОЛИЧЕСТВЕ И ДИАМЕТРЕ.
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